
Samtgemeinde Elm-Asse 

FB I Neu/Kö 

 

Niederschrift 

über die  
 

öffentliche Sitzung Nr. SGR 1/004 
 

vom 07.07.2015 

 

 

Sitzungsort: Info-Stelle Asse II, Am Walde 1, Remlingen 

  

Sitzungsdauer: 18:00 Uhr bis 18:38 Uhr 

 

 

Anwesend sind: 

 

SPD-Fraktion 

Jürgen Ahrens  

Kurt Bauch  

Andreas Becker  

Rüdiger Bobka  

Heinz Fandre  

Dieter Fricke  

Thomas Fricke  

Knut Gödecke  

Kim Gina Habicht  

Peter Haller  

Almuth Kroll  

Karl-Heinz Mühe  

Kolja Mühe  

Andreas Redemske  

Joachim Rosenthal  

Edmund Schiewer  

Klaus-Günter Warnecke  

Rudolf Wollrab  

CDU-Fraktion 

Gido Bartschat  

Rembert Freiherr von Münchhau-

sen 

 

Dietmar Fricke  

Walter Lehmann  

Karl-Heinz Müller  

Horst Rollwage  

Günter Schoene  

Jörg Singelmann  

Andres Twelckmeyer  

Gerhard Wiche  

Fraktion B'90/Die Grünen 
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Bernhard Foitzik  

Hilmar Nagel  

AfD-Fraktion 

Jürgen Pastewsky  

Frank Weyhers  

Verwaltung 

Regina Bollmeier  

Dirk Neumann zugleich als Protokollführer 

Detlev Prescher  

Andreas Schulz  

 

Vorsitz: Jürgen Ahrens 

Es fehlen: 

 

SPD-Fraktion 

Udo Dettmann fehlt entschuldigt 

CDU-Fraktion 

Stefan Thiele fehlt entschuldigt 

Jan Willeke fehlt entschuldigt 

 

 

       

 

Zuhörer: 31       

 

Pressevertreter: 2  

 

Ergebnis der Sitzung: 

 

Öffentlicher Teil 

 

Zu Punkt 1.: Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 

 

 

Der Ratsvorsitzende Herr Ahrens eröffnet um 18:03 Uhr die Sit-

zung und begrüßt die Anwesenden.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 2.: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit 
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Der Ratsvorsitzende stellt fest, dass die Ladung ordnungsgemäß 

erfolgt und der Samtgemeinderat beschlussfähig ist. Es fehlen 

die Ratsmitglieder Herr Dettmann, Herr Thiele sowie Herr Wil-

leke entschuldigt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 3.: Feststellung der Tagesordnung und der dazu 

vorliegenden Anträge 

 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. Anträge liegen 

nicht vor.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 4.: Genehmigung der Niederschrift über die 3. Sit-

zung des Samtgemeinderates der Samtgemeinde 

Elm-Asse vom 28.04.2015 

 

 

 

 

 

 

Die Niederschrift über die 3. Sitzung des Samtgemeinderates 

der Samtgemeinde Elm-Asse am 28.04.2015 wird einstimmig geneh-

migt. 
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Zu Punkt 5.: Einwohnerfragestunde 

 

 
Der Ratsvorsitzende Herr Ahrens schließt um 18:05 Uhr die Sit-

zung und eröffnet die Einwohnerfragestunde. 

 

Frau Wiegel verliest im Namen des Vereines aufpASSEn ein an 

den Samtgemeinderat gerichtetes Schreiben, in dem der Rat und 

die Samtgemeindebürgermeisterin aufgefordert werden, zu ein-

zelnen Punkten wie Rückholung, Zwischenlager etc. Stellung zu 

beziehen. Frau Wiegel überreicht nach dem Verlesen der Samtge-

meindebürgermeisterin das Schreiben. (siehe Anlage) 

 

Herr Kramer geht auf das am Sitzungsort angebrachte Transpa-

rent mit den Schlagworten „Atommüll-Drehscheibe, Zwischenla-

ger, Industriepark -Nein Danke-“ ein. Er bittet die Fraktionen 

und die Samtgemeindebürgermeisterin hierzu Stellung zu bezie-

hen.  

 

Der Faktionsvorsitzende der SPD, Herr Gödecke, weist auf seine 

Aussage in der konstituierenden Sitzung hin, in der seitens 

der SPD-Fraktion bereits eine klare Aussage zur unausweichli-

chen und nicht verhandelbaren Rückholung des Atommülls abgege-

ben wurde. Er habe aber auch gelernt, dass man in diesem Pro-

zess einen langen Atem haben muss. Bezüglich des Zwischenla-

gers muss man für die Region eine akzeptable Lösung finden. 

 

Herr D. Fricke erklärt als Fraktionsvorsitzender der CDU-

Fraktion, dass die Arbeit des Vereines aufpASSEn geschätzt 

wird. Bei der Rückholung gibt es keinen Kompromiss, diese muss 

auf sichere Weise erfolgen. Es ist zu prüfen, wo ein Zwischen-

lager errichtet werden kann. Er bemerkt, dass er durchaus ein 

gewisses Vertrauen zu den Fachleuten des BfS hat. Bezüglich 

des Gewerbeparks erklärt er, dass seiner Meinung nach hier-

durch keine Schädigung der Region eintreten wird,  sondern der 

Gewerbepark für einen Aufschwung in der Region sorgen kann. 

Herr Foitzik erklärt, dass sich die Grünen-Fraktion mit aller 

Kraft gegen ein Zwischenlager im Bereich der Asse ausspricht. 

 

Herr Pastewsky führt an, dass sich die AfD-Fraktion den Aussa-

gen anschließen kann, dass die Rückholung des Atommülls erfol-

gen muss und auch kein Zwischenlager im Bereich der Asse ent-

stehen darf. Wünschenswert wäre durchaus, zusätzliche Arbeits-

plätze im Bereich der Asse zu bekommen. 

 

Auf Anfrage von Herrn Kramer erklärt die Frau Samtgemeindebür-

germeisterin  Bollmeier, dass das BfS als Bundesamt keine Ge-

werbesteuer zahlt. Wie viele der rd. 500 Mitarbeiter/-innen 

des BfS im Bereich der Samtgemeinde Elm-Asse oder auswärts 

wohnen, kann sie nicht beantworten.  Sie spricht sich aus-

drücklich für den Gewerbepark in Remlingen aus. Dieser wird 
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eine positive Wirkung auf die Einwohnerentwicklung, die Bil-

dungseinrichtungen, zusammengefasst auf die gesamte Infra-

struktur in der Samtgemeinde Elm-Asse haben. 

 

Aufgrund eines einsetzenden Gewitters bricht Frau Samtgemein-

debürgermeisterin Bollmeier um 18:38 Uhr die Sitzung ab.  

 

 

 

   
   
   

   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 6.: Information / Diskussion über die Themenberei-

che:                                                                                                              

a)  Stand der Rückholungsplanung Asse II            

Berichterstatter:    Hern Dr. Ingo Bautz - In-

fostelle Asse II 

b) Zukunftsfonds Asse gGmbH                              

Berichterstatterin: Frau Bollmeier    

c) Gewerbecampus Remlingen                              

Berichterstatterin: Frau Bollmeier 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 7.: Mitteilungen der Samtgemeindebürgermeisterin 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 8.: Anfragen 
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Zu Punkt 9.: Einwohnerfragestunde 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 10.: Schließung der öffentlichen Sitzung 

 

 

 

 

 

 Hinweis: Die Sitzung wird im Zuge der Veranstaltungswo-

che "Nacht am Schacht"  auf der neben der Infostelle 

vorhandenen Freifläche (Wiese) stattfinden. Es ist 

nicht auszuschließen, dass diverse Medien (Presse, 

Rundfunk, Fernsehen) anwesend sein werden 

  

 

  

  

  

  

 

Der  

Ratsvorsitzende 

Der Protokollführer Die Samtgemeinde-

bürgermeisterin 

   

   

(J. Ahrens) 

 

 

 

(D. Neumann) (R. Bollmeier) 
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